労働法コラム 第20回

「改正『パートタイム労働法』が 4月から施行」されました

黒崎合同法律事務所 東 敦子 弁護士

が平成27年4月1日から施行

わゆる「パートタイム労働法」

平成26年4月に改正のい

法改正は過去にもありました

この不合理を改善するための

今回の改正ではこの条項が削除 ていることとされていましたが 有期労働契約を含む)を締結し より無期労働契約と同視できる きパートタイム労働者の条件と されました。 して無期労働契約(反復更新に これまでは正社員と同視すべ

せられているのに、パートだか 私たち正社員と同じ仕事さ りました(改正法9条)。 的取扱いが禁止されることにな ば、契約期間にかかわらず差別 仕組みが正社員と同じであれ また、待遇を相違させる場合 人材活用の仕

され、職務の内容や人材活用の

組み、その他の事情を考慮して てはならないことも明記されま 不合理と認められるものであっ)た (改正法8条)。 Ę いたという汚名を着せら (地域ユニオン) 北九州地区労連の沖元幹事

上司に暴行をはたら

が、4月30

て ら、弁護士や労働組合にご相談 能性あり!素朴な疑問を感じた 説明できなければ法律違反の可 の?」という素朴な疑問に対し 違うけど、それはどうしてな ください なあ」と諦めるのは早すぎます。 「私と正社員のAさんは待遇が 「パートだから仕方ないのか 会社側がきちんと合理的に

で勝ちとっていました。



届けられ、

事情聴取を受

合いになった時の行為を

「暴行」と直方警察署に

日に仕事中に上司と言い

けました。が、会社は後日「組

解雇!

れ解雇されました。沖元

制度に疑問を持ち、

他の

人とともに組合に加入

未払い残業代を裁判

幹事は、

会社の固定残業

忙しいので6月開催を提案 ろ、FAXで4月と5月は 体交渉を申し入れたとこ の件について4月22日団 が確認されていました。こ ていました。団体交渉で双 解決する」と警察に申し出 合も含めて話し合いをして 方事実を確認し話し合う事

してきていました。これが4 手にわたりました。 4月30日付の解雇通知を本 月29日のことです。 そして ー当日5月1日の午後本人の へ宛に郵送し、 それはメーデ

不当解雇は断じて許せませ たします。 このような不当労働行為、 みなさんの支援をお願いい 徹底的にたたかいます。

1州地区労連幹事

きました。ことし3月4 ついて団体交渉を行って さらに、準社員差別等に

言葉ではありませんか? は経験したり、耳にしたりする ないわ!」・・・みなさんも一度 らって賃金安くて、やってられ 職務の内容、

日 第 5回 本 围 憲 9条ま 法 /9条 いつり 界の宝 全員で前 を朗

読

開催となりました。 れるムーブ・大セミナー室での 公園ではなく憲法集会の行わ するまもなく、5月3日の憲法 まつり、今年は雨天の為、勝山 催されました。 記念日、恒例の9条まつりが開 今年で第5回目となる9条 メーデーが終わってホッと 合唱、 のライブ、大声大会などでおお 北九州のうたごえの皆さんの ビクトリアの里本弁護士が務 浦さんと弁護士法人ラレーヌ めました。実行委員長の荒牧啓 いに盛り上がりました。 一弁護士のあいさつで始まり、 集 会の司会は市民の会のニ シスター山本きくよさん を過ごしていました。

デントもあり昨年を下回る参 会場に急遽変更などのアクシ ッズなどの出店があり、 は今年も好評でした。 ン、せんべい、飲み物、 また、バルーンアートやパ また、毎回人気の前文クイズ 平和グ 室内の



道

226円を集約することが出来ました。

· O 時

閣前広場に結集、大きな成功をおさめました。

頭に、シュプレヒコールで、市民にアピールをしながら、小倉城をめざしデモ行進をしました。

第86回北九州統一メーデーは、80団体・998名が好天に恵まれた勝山公園・小倉城天守

また、会場で集めたメーデーカンパは、

11万4

火を合図に、それぞれ思い思いのプラカード、

2015年5月1日、

金田公園には、

八幡西・東区、戸畑区、

若松区の労働者、 横断幕を手に、

市民が結集し、

9時20分、

門司区、

小倉北区・南区の労働者・市民が、

健和会労働組合の若い労働者を先

小倉北区内の堺町公園には、

5年 5月 103 0.

北九州地区労働組合総連合 発 行

連絡先 北九州市小倉北区黄金1-4-9-207号 093-921-0747

ました。

k_roren@ybb.ne.jp メール ホームへ゜ーシ゛ http://www.geocities.jp/k_roren/

・残業代未払い・パワハラ 8 3 093-921-0747 k_roren@ybb.ne.jp

で「今年は戦後70年、 実行委員長が主催者あいさつ 0 の メーデー」とした上で、「労働 ーデー集会はスタートし、中山 要求の原点である8時間労 力強い開会宣言によってメ 年の歴史的節目に取り組む 被爆了

と同時に、 国労·水流副委員長 合図の花火が上がる

税の中止」などと訴えたメーデ る国づくり反対、 受賞しました。また、「戦争す 賞を、年金者組合門司支部の 倍政権ダメェ~~~」が最優秀 倉南支部の「羊たちの叫び、 「安倍暴走許すな!」が金賞を プラカード展では新婦人小 労働法制改悪反対、 大幅な賃上げ 安

副実行委員長、三輪俊和市民の 求めて、すべての労働者が団結 権利、平和と民主主義の実現を 働制を堅持し、労働者の生活と 拍手が送られました。 中から、懸谷一県中央メーデー の発言(8団体) の後争議団の訴え、各団体から 会場から大きな激励の声援と 挙で初当選した、田村議員には 員が挨拶し、特に今回衆議院選 会事務局長、)よう」と訴えました。 来賓の 田村貴昭衆議院議 がおこなわれ 集会はこ

唱で集会は終了しました。 会場全員での「がんばろう」合 実行委員長の団結ガンバロー、 満場の拍手で採択した後、中山 ースローガン、メーデー宣言を 安倍政権の悪政に苦しめら



ストップ戦争法など、要求の前進をめざして 団結ガンバロー!!!

さて、あなたはどうしますか? ら返してやる。」と言われました。 使い続け、 欲しいと言っても返すことなく フクラブ盗みます。 泥棒に返して 「新しいクラブを買ってくれた 泥棒があなたの家へ入り、 想像してみてください 古くなったところで、

土地は、 くなったので、 収し、そこに基地を作ったのが普 話に納得できますか。 てくれたら返してやる。」という き換えてみてください。普天間の 大間基地です。長年奪い続け、「古 この話、普天間基地の問題に置 アメリカ軍が強制的に接 新しい基地を作っ

言うのか? 倍首相は、 フブを買い与えることが古い フブが返ってくる唯一の道だ」と に返すべきです。それなのに、 奪った土地なら、交換条件抜き 沖縄県民に「新しいク 安 ク

のか? をどうして平気でみていられる 民同士がいがみあっている状況 作るために沖縄県民同士・日本国 安倍首相は、アメリカの基地を

を守る」と言いながら、 民だと思っていないのか? 安倍首相は、「国民の命と安全 沖縄は国

ないのか?沖縄を巡っては、 奪われた土地を取り戻すと言わ す」と言うなら、何故アメリカに だらけの私である。 安倍首相は「日本をとりもど

JMIU

主催者あいさつをおこなう、中山実行委員長

テーになりました。 要求を総結集する怒りのメー

れている労働者・市民の切実な

の訴えでしたが会場から共感のおおきな拍手が起こりました。

なたたかいが取り組まれています。その中から、 生き働くことのできる社会をめざして、各団体や職場でさまざま 各団体や職場のたたかい として、 について「各団体からの発言」として訴えがありました。 政権の暴走をストップさせ、憲法を守り、 安倍暴走政治は、 切実な、「要求・課題」で8団体から訴え なりふり構わない攻撃を強めています。このような安 日本の国を「戦争する国」に変えることを目 • 取 平和な社会のもとで り組みの報告 8つの要求・課

発言内容と発言団体

憲法についての意見表明 1]

2] 北九州母親大会へのお誘い

3] 消費税增税反対

8]

4] 年金改悪を許さない

5] 労働法制改悪反対など

6] 原発なくそう!九州玄海訴訟

生活保護基準引き下げ違憲訴訟

建設産業の賃金引き上げと公契約条例 福建労北九州支部

7]

生活保護基準引き下げ違憲訴訟 弁護団

憲法集会実行委員会

北九州母親大会実行委員会

北九州民主商工会小倉支部

九州玄海訴訟北九州原告団

年金者組合北九州協議会

非正規公共協議会事務局





「憲法を守ろう」と訴える柏崎、里本弁護士

の

メー

デー

集

ま

好評でした。

から小倉北区ムーブ2Fホー 加しました。 ルで開催され、 憲法集会」が5月3日13時 4

今回の憲法集会は、

社会へ訴え続けよう」と述

安倍首相

の暴走を許さない

第14回憲法集会に450

として活躍する、 憲ゆるさない!!」と銘うっ 為を繰り出す中、「安倍コベ改 相が次々と憲法破壊の暴走行 木村草太氏を講師として招 テレビでコメンテーター 憲法学者の \mathcal{O}

回目を迎える「北九州 450名が参 安倍首 りが、憲法のあるべき姿を理解 行委員長はあいさつの結びで れている今だからこそ、この国 て開催されました。荒牧啓 の主権者である国民一人ひと 「民意を無視した政治がなさ

憲法第9条~あたらしい憲法 、ました。 はなし」という1993年に 山三郎さんが作曲した歌を 北九州のうたごえが「日本国

ラカード展 新日本婦人の会小倉南支部 みは、1 しました。 掲げてメーデー会場である 品が持ち込まれ、どの作 小倉城天守閣前広場に入場 ば、 プラカード展へ やデコレーションなどを 年

8団体22件の

の

申

の「安倍暴走許すな!」が 優秀賞には、新婦人慎重に審査された結 も素晴らしい出来 倍政権ダメェ~~~」、 支部の「羊たちの叫 8人の審査委員によって 年金者組合門司支部 新婦人小倉南 栄えで. び 果 金賞 安 最

ばれ実行委員長から表彰

会アピールを採択して集会は

ましたが、

今回の憲法

非常に有意義なもの

最後に2015年憲法集

多くの団体がプラカー 会 た。 状 لح 副 賞 が 贈 5 ħ



プラカード展最優秀賞 中山実行委員長から表彰状

たと感じました。

りやすく、ユーモアもあ 紹介しました 木村氏の講演は非常に わ か

もの、 बृं まさに「目からうろこ」でし 地問題に対して、 確に説明されていたと思い てもよくわからない部分が の意味など、 権の位置付け、 にたたかう、という論理は、 また、 日本国 団的自衛 第95条の条文をもと 沖縄の辺野古新 憲法における自 普段疑問に思っ 権 自衛隊法改 \mathcal{O} 憲法は使う 本質の 基 明 ま



北九州のうたごえの仲間は、 「♪新しい憲法の話♪」を合唱

が危 な 請 ツプ安倍 用改

働

とりわけ人材派遣業の意向を受けて、 度廃案になった労働者派遣法案は、 三度国会に上程されました。 今国会での成立を企てています。 安倍政権は、 財

できるようになるのです。 業務と一般業務の区別もなくし、どんな 何年でも派遣労働者を使い続けるよう で働く人を代えるか、部署を代えれば、 するためです。ところが改悪案では3年 を防止し、安定した雇用に就けるように 労働者に置き換える「常用雇用の代替_ 長しても3年が上限です。 通訳など専門業務を除いて原則1年、 を代えたりする必要もありません。専門 になります。無期契約にしておけば、人 《務でも半永久的に使い続けることが 派遣の受け入れ期間 (期間制限) 延長する手続 正社員を派遣 は 延 きません。

よく、 まな手口で規制を逃れ、 ありません。これまで大企業は、 い続けてきました。 きも労働組合などから意見を聞くだけで 反対されても従う義務はまったく 派遣労働者を使

るようになります。直接雇用の労働者に ありますので、 でも雇止め法理(労働契約法19条)が があるので簡単に切れません。 遣労働者をずっと使い続けることができ 期間制限も業務制限もなくなれば、 解雇権濫用法理 (労働契約法16条) 理由もなく切ることはで 有期雇用 派

さまざ

労働法制改惠

クローズアップ2015

派遣期間制限「撤廃」狭まる正社員の道 「雇用調整容易」経済界は歓迎

■ Bさん

3年

労働者派遣法改正案の概要

3年

26業務 - 廃止

交代

3年

専門26業務

その他の 業務

派遣労働者

Aさん

期間制限なし

同一職場で 3年を超える 派遣受け入

人が代われ

ば同一職場でもずっとは

入れ可

れは不可

現行

d I

改正こそが必要です

派遣先企業の正社員と同

2015年5月13日

なく、 として、 理も雇止め法理も関係 あれば、 ことができます。この しかし、 容赦なく減らす 解雇権濫用法 派遣労働者で 派遣先企業

です が「正社員ゼロ法案」といわれるゆえん とになります。このことが、 安定な派遣労働者を激増させていくこ ように改悪案では、直接雇用は減り、 派遣改正案 不

派遣労働者の待遇改善が急がれる

で す。 させようというのが安倍雇用改悪です。 安定で低賃金のまま、派遣労働者を増大 条件を改善する法改正はせず、身分が不 います。 ハラ・パワハラにあっても苦情も言え 「もう要らない」と言われればおしまい そして、派遣労働者は派遣先企業から 労働者派遣法で改正すべきなのは、派 契約更新に不安を抱きながら働いて 労働条件に不満があっても、 今でもひどい状態なのに、労働 セク

